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女拔明招生 面試重自信

香 港 文 匯 報 訊
（記者 鄭治祖）香
港禮賓府將於11月
13日（星期日）上
午10時至下午5時向
公眾開放。市民可
進入禮賓府的花園
觀賞花卉樹木，及
參觀行政長官在禮
賓府舉行官式活動
和接待賓客的地
方。導賞員亦會在
場向參觀人士介紹禮賓府的歷史及建築特色。
香港禮賓府是法定古蹟，受《古物及古蹟條例》保護。禮賓府通常每年開

放2次。上一次開放日是今年3月20日，當日參觀人次超過5,000。

手機掃條碼話你知歷史
特區政府發言人表示，當局在是次開放日中，會安排香港警察樂隊及學生

樂團在花園表演，讓市民一邊遊覽、一邊欣賞音樂。並會在遊覽路線沿途放
置二維條碼及展板，介紹禮賓府的歷史、建築特色和珍貴時刻。參觀人士可
利用具攝影及上網功能的流動通訊裝置，配合相關閱讀軟件，瀏覽二維條碼
上的有關資料。
發言人續說，參觀人士須由上亞厘畢道的東閘進入，遊覽完畢後經正門離

開。由於預計當日參觀者眾多，有關方面會視乎輪候人數，在下午5時前截
止輪候，以確保所有等候入場的人士均能在開放時間內參觀禮賓府，又呼籲
參觀人士盡可能選乘公共交通工具前往禮賓府。
市民可瀏覽禮賓府網頁（www.ceo.gov.hk/gh）了解開放日詳情。

儘管有甚為完善的
法例，但香港的消費
陷阱仍叫人防不勝
防，就連立法會議員
也「中招」！民建聯
立法會議員陳克勤(見

圖)在辦事處搬遷至添
馬艦後購買新傢具，
及通知服務供應商更
改聯絡地址等，自己
就接連碰上3宗「疑似」的消費陷阱，包括「未用已爛的
電視櫃」、「遲來的文件櫃」、「不存在的電話客戶」，希
望提醒大家「要做個精明的消費者」。
克勤仔在其最新網誌中發表文章《消費陷阱實錄》，大

嘆自己十分「黑仔」，由買新傢具到更改聯絡電話都接連
發生問題，既影響辦事處運作，又要不時與人周旋。

調換次貨 有貨話無貨
他說，自己在一間連鎖式傢具店購買一個木製電視櫃，

貨品如期送來，誰知其助理驗貨時，卻發現櫃內側其中一
塊木板「崩」了一大片，面積如半張紙幣般大，當然要求
退貨。但有關公司的客戶服務主任表現得愛理不理，只回
覆稱那款櫃已經「無貨」，亦不會再入貨，建議退錢了
結。他們則要求對方先看看有否陳列品可作更換，並以電
郵聯絡，一星期後卻又全無回音。不過，他的助理隨後再
致電服務熱線查詢兼投訴時，就獲一名高級職員告知有新

櫃，將會安排更換，「認真『離奇』」。

落訂30日後方付貨
在購買文件櫃時，克勤仔再有「奇遇」：他們光顧了一間專門代理

辦公室傢具的小型公司訂購文件櫃。「在落訂後，我們詢問對方何時
送貨？負責職員說：『我們現在幫你落單，再送來香港，應該30日後
就有貨。』原來這間公司的收據上，列明30日後才送貨，但相關句子
的字體尺寸較細，怪只能怪自己『睇漏眼』。」因此，他的辦事處的
文件唯有繼續放在紙皮箱內。

更新賬單地址被改名
即使是電訊服務，克勤仔也遇上了麻煩：「我們在搬遷前，已經通

知了電訊公司新地址，以便收取賬單。怎料早前一看賬單，辦事處地
址倒是更新了，卻不知何解寫錯了我的名字，唯有通知該公司。客戶
服務主任表示，沒有權限更正資料，叫我們找另一個部門，卻同時
『提醒』截數日期已到，要求我們先繳費。但議員每個月是憑賬單向
立法會實報實銷開支，賬單連我的名字也寫錯，試問立法會怎會讓我
『claim錢』？幾經交涉後，終作出了更正」，他只得期望下個月的賬單
不會再錯了。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

市民遊禮賓府13日又有機會

CY勉港生 北上創前程
香港為根內地拚搏 籲勿畫地自限

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）正

在「備選」新一屆特首選舉的前行政

會議召集人梁振英（CY），呼籲香港年

輕人在畢業後，應該努力發揮其專業

知識打入內地巿場，為香

港的經濟發展帶來突破。

今天就是區議會選舉投票日，也是各參選人檢驗過

去地區工作、收取成績表的日子。區議會在本港政治

架構中，從來都是地區事務的諮詢組織，《區議會條

例》第61條有關「區議會的職能」，明確指出區議會職

責就是向當局提出意見，擔當市民與政府間的橋樑，

協助推動地區內的文娛康樂及環境改善的工作，全都

是與民生有關。舉凡區內大大小小的事情，諸如通渠

補路、環境衛生、交通安排、敬老扶幼等，都是區議

員的「正業」。倘若如公民黨余若薇般對於「通渠佬」

的工作如此不屑，還如何期望他們能夠在有需要時幫

助市民？又如何期望他們花時間留在社區為市民解決

各種瑣事呢？身為大律師的公民黨陳淑莊，在區議會

出席率只有兩成，也非沒有原因。

含金量增不改重民生本質
固然，去年政改方案通過後，區議員可提名5個「超

級區議員」議席，政治含金量有所提升，但不代表區

議會㠥重地區民生的特質有所改變，就算是循「超級

區議員」議席進入立法會的議員，都必須了解地區事

務，藉㠥立法會的議席更好地反映居民意見，解決地

區上的各種問題，重民生的色彩不單沒有減少，反而

是更加凸顯。由於區議會的性質與立法會大不一樣，

市民投票時主要考慮的並非參選人的政黨、政治立

場，而是參選人的往績以及對地區工作顯現出來的承

擔，一個踏踏實實為市民謀福利、勤勤勉勉為街坊解

決民生困難的參選人，不論在哪個選區出戰都會有優

勢。相反，只懂打政治牌，訴諸政治立場的參選人，

儘管是擁有全港性知名度的政治明星，最多只能得到

傳媒注意，但對爭取市民支持作用不大，過去區議會

選舉亦出現過多次政治明星大熱倒灶的情況。

正是由於區議會㠥重民生的特點，令市民在投票時

最重視參選人的兩大方面：一是服務社區的往績；二

是參選人的品格操守。區議員工作必須親力親為落手

落腳去做，市民投下一票就是給予議員一張4年的契

約，希望他能夠在未來四年全情投入服務市民。但如

何證明參選人是真心服務或是借區議會為上位踏腳

石？關鍵就要看其人及其黨過去的工作表現：是否在

區內已經服務了一段長時間，甚至是上屆參選失敗依

然留在區內不離不棄？過去有否成功為改善區內環境

及改善市民取得成績，簡單而言就是「成功爭取」過

什麼？提出的政綱承諾是否對準核心，真正做到想市

民所想，急市民所急，還是只是一味訴諸政治口號，

對區情全無了解？還有就是參選人過去有否財色醜

聞，品格誠信是否可信等，這些問題市民在投票時都

應該思考清楚。

區會政治化 市民是輸家
不過，由於區議員的含金量增加，也確實吸引了一

些政治投機者參選。他們的特點都是在選前幾個月才

匆匆空降，其人其黨過去都沒有服務過該區；政綱通

篇不是狙擊哪個就是抵制哪個，對於區情社政不㠥一

詞，而且肆意在區內挑動政治對抗，務求將區選變得

政治化從中渾水摸魚。如反對派及其喉舌近日宣傳的

所謂「地區霸權論」，就是為了將區選政治化而提出的

假議題，目的是將做實事而得到市民支持的參選人，

說成是「地區霸權」，相反平時什麼都不做的反對派倒

是變成推翻霸權的「義士」，扭曲了區議會服務市民的

性質。又如部分參選人根本無心地區工作，只是通過

狙擊建制派明星而博取知名度，如「維園阿哥」任亮

憲之流利用區選大抽政治油水，如果讓這些參選人取

得議席，不但未來4年難望他們會安心服務市民，而且

更會將區議會變成政治攻訐

場所，最終受害的只會是廣

大市民。

「告急」只因地區政績乏善足陳
事實上，反對派也知道憑地區工作在區選上難佔優

勢，所以在區選期間已經不斷利用政治事件發難，可惜

結果弄巧成拙，反而兩宗司法覆核案將其禍害港人的面

目表露無遺。眼見拚政績不成，政治牌難打，反對派近

日又全力打起所謂「告急牌」，民主黨及公民黨兩個反

對派最大黨在選前各自舉行了「告急」記者會，訴說選

情吃緊。首先，反對派大打「告急牌」本身已是言過其

實，谷票意味極重。「浸會大學香港過渡期研究計劃」

的推算結果顯示，民主黨議席將由50席增至81席；公民

黨則由12席增至19席；民協則增加至17席，教育學院

社會科學系系主任盧兆興教授甚至分析指反對派議席更

有望翻一番。推算結果是否合理固然是人言人殊，但至

少說明選情並非所謂「告急」。反對派大打「告急牌」，

不過是製造悲情效應，催谷選票。

實際上，反對派要在選前大打「告急牌」，變相是自

暴其短，將其疏於地區工作的死穴自揭出來。在「告

急牌」的背後，是反對派對自己地區工作心虛的表

現，也令市民明白將票投給反對派，換來的只是一個

政治化的區議會，吵吵鬧鬧的社區，這樣的一票還如

何投得落手？究竟市民需要的是實實在在做事的參選

人，還是一班只懂在選舉前聲淚俱下「求票」的參選

人，在今天的投票日便會知道答案。

儘管政改方案通過後，區議員政治含金量提升，但不代表區議會㠥重地區民生的特質發生

改變，就算是循「超級區議員」議席進入立法會的議員，都必須了解地區事務，將地區事務

帶入立法會。然而，一些政治投機者為求借區選上位，肆意在區內挑動政治對抗，務求將區

選政治化從中渾水摸魚。反對派為求催谷選票，又在傾力搞假「告急」，企圖製造悲情效應。

不過，反對派「告急」，反映其以往的地區政績乏善足陳，實際工作一無是處，而將區選政治

化更會扭曲了議員為民服務的性質，對地區民生百害而無一利，市民在投下神聖一票時理應

看清楚這一點。
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卓偉

消費陷阱

香港文匯報訊（記者　歐陽文倩）傳統名校
拔萃女書院昨日舉行升中簡介會，該校來年中
一收生明天起開始首階段報名，205個學額中只
取錄100名外校生，而簡介會已吸引逾1,100名
家長及學生出席，「逼爆」該校演講廳。校長
劉靳麗娟強調，收生除考慮學生的成績、操
行、小學老師評語外，更重視學生「做自己」，
於面試時如能像日常交流般自然，即可突出本
身優勢，而校方亦不會為面試名額設限。

1100人昨迫爆簡介會
劉靳麗娟昨表示，女拔明年將繼續開辦5班中

一，每班41人，學費也維持在3.8萬元一年。她
補充指，該校亦將遵守教育局對直資校規定，
將10%學費拿出來作為獎助學金，歡迎有需要
及有能力的學生申請。新高中學制推行至今，
仍有不少家長對此存有憂慮，昨便有家長詢
問，女拔會否考慮增辦IB國際文憑等其他課

程，劉靳麗娟回應指，校方並不考慮轉用其他
課程，她認為學習具普世性，相信該校學生能
讀好新高中學制。
收生方面，劉靳麗娟指，女拔將「世襲制」

列為較次要考慮，只於多個申請人持同等成績
時，有姐妹在該校就讀者才會較優先。她又提
醒家長別盲目相信面試班，該校注重了解學生
的本質，如申請者能於面試中自然地交流，可
加深老師、校長的印象，將會更有優勢。
扣除分配予附屬小學的學額，該校預計取錄

100名外校生。劉靳麗娟補充，收生時會盡量多
元化，不會偏重個別小學，去年100名外校生
中，便分布於各區72間學校。

收生多元世襲優勢少
女拔首階段報名日期由明天起至12月2日，申

請者需親身將「學生個人資料概覽」表格，於
辦公時間內交到學校，校方將於1月回覆申請結

果；進入第二階段的申請人，則獲安排於2月18
日面試。
住在大埔區的江太昨帶同女兒參加簡介會，

她認為女拔收生能兼容不同社區學生需要，增
加她們入讀的信心。

梁振英昨日以香港專業聯盟創辦人兼主席的
身份，出席了香港傑出大學生財務策劃師比賽
決賽的頒獎環節，並與會計界立法會議員陳茂
波向在場約50名參賽者分享對專業界別發展的
看法，為年輕一輩將來就業上一堂預備課。
梁振英在致辭時，提醒在場的莘莘學子計劃

將來的就業前路時，依然可以視香港為家和人
生的基地，但不要只局限在香港工作，例如上
海浦東區佔地就比香港大1成，一個香港人不離
開香港去內地工作，就像上海巿浦東區居民不
願離開浦東區去浦西區、黃浦區工作一樣，是
「畫地自限」。

香港商譽顯絕對優勢
他並以一件往事，為同學們點出香港將來的

發展方向：許久之前，他帶㠥當時10歲的女兒
參加一個香港的鋼琴比賽，同場有一位母親帶
女兒由海口來港參賽，他在升降機內問對方為
何特地帶女兒來港參賽，母親回答說：「香港
的證書沒有假的。」這件事，令他聯想到香港

人在現今的商業世界中佔了很多優勢，其中一
大絕對優勢正是商譽，香港的專業人士應該善
用這種優勢。
陳茂波在活動上亦擔當了參賽同學的指路明

燈，講解財務策劃業的未來發展動態，他分享
說：「香港將會發展成具國際水平的亞洲及中
國財富管理中心，相信大家在過去12個月都聽
過中央已推出相關政策，以支持香港朝該方向
發展。」

陳茂波看好金融前景
他認為，專業發展和行業規範化是相輔相成

的，隨㠥2008年雷曼迷債爆煲後，證券業一直

在努力制訂更嚴謹的制度，「更嚴謹的規範，
代表更有前景、更有回報的將來」。
另外，梁振英被問及全國人大常委范徐麗泰

日前表示，即使有三四個建制派候選人參加特
首選戰，也不會導致建制派分裂時表示，自己
不會考慮、也不評論有關問題。

CY拒談范太「入閘論」
他強調自己會專心做好自己工作，盡自己最

大努力，本㠥過去數十年宗旨繼續服務香港巿
民：「香港是我們深愛的家，我們有700萬人，
有很好的發展條件，國家亦給了很多機會我
們，問題是如何把握好這些機遇。」

■市民再有機會觀賞禮賓府的花卉樹木。

■梁振英與香港
傑出大學生財務
策劃師比賽的參
賽同學合照。

香港文匯報
記者 攝

■女拔昨日
舉行升中簡
介會，吸引
1,100名家
長及學生到
場。
香港文匯報

記者
曾慶威 攝

■劉靳麗強調，如考生面試時能表現自然，即可突出
本身優勢。 香港文匯報記者曾慶威 攝

克
勤
仔
搬
竇
險
做
水
魚

■江太贊同女拔收生兼容不同社區學生需要。
香港文匯報記者曾慶威 攝


